

DR. HALA EL-HAWARI ist in Kairo geboren und lebt seit nunmehr 15 Jahren in Leipzig. Von Beruf ist sie Außenwirtschaftsberaterin.

»Nach meinem Studium an der Kairo-Universität bekam ich 1988 die Möglichkeit, an der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät der Universität Leipzig zu promovieren. Deshalb zögerte ich auch nicht lange, denn mein Ziel hieß: Lernen, lernen, lernen! Meine Doktorarbeit behandelte das Thema »Die Auswirkungen der Migration auf den Arbeitsmarkt in Ägypten«.

Jetzt bin ich seit 15 Jahren in Leipzig, habe hier sehr viel gelernt, viele Erfahrungen gemacht und einen großen Freundeskreis aufgebaut. Doch noch immer fühle ich mich als Gast. Wenn ich in Deutschland bin, habe ich Heimweh nach Ägypten und in Kairo Sehnsucht nach Leipzig. Der orientalische Tanz hilft mir, meine

»Ich habe zwei Seelen in mir.«

Sehnsucht zu überwinden. Seit 1992 habe ich dazu auch an der Universität Leipzig die Möglichkeit genutzt, Tanzunterricht zu geben – so konnte ich vielen Menschen die Musik und den Tanz meines Heimatlandes näher bringen. Heute veranstalte ich nur noch Workshops für Trainer und Profis und auch das eher selten, da ich beruflich ständig unterwegs bin.

Ich habe zwei Seelen in mir, zwei Erfahrungen – und ich möchte gern, dass beide Länder davon profitieren können. So unterstütze ich mit meiner Firma AEBCON europäische Unternehmen, die im arabischen Raum neue Märkte erschließen oder meine Erfahrungen und Kenntnisse als Außenwirtschaftsberaterin nutzen wollen. Dabei bin ich viel in Deutschland unterwegs und pendle auch zwischen beiden Ländern hin und her. Ich fühle mich halb als Deutsche, halb als Ägypterin.

Das italienische Flair von Leipzigs Innenstadt im Sommer hat es mir besonders angetan. Dann komme ich in Urlaubsstimmung, ohne ans Meer zu fahren. Mit der Sonne kommt in diese Stadt eine andere Art Lebensgefühl an – alle Menschen strahlen so eine positive, gute Laune aus. Das vermisse ich im Winterl«